



# GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Consolidación del Mar de Grau”

NOTA DE PRENSA N° 361- 2016-GR.CAJ/DC.RR.PP.

## Cajamarca, región agrícola y ganadera

El sector agropecuario ha sido y será la actividad económica más importante de la región Cajamarca. El potencial económico se sustenta en la riqueza de sus valles interandinos y en la abundancia de recursos naturales desplegados en toda la región.

EL gran problema se centró (hasta el año 2010) en la poca e ineficiente intervención de los gobiernos regionales y locales con proyectos de inversión pública en el sector ganadero y agrícola; apenas 300 mil soles por año es lo que invertía el Gobierno Regional.

A partir del año 2011, la actual gestión supo que habría que ponerle mayor interés a estas actividades económicas. Mediante la Dirección Regional de Agricultura se inició un diagnóstico en toda la región de cadenas productivas, fuentes de agua y zonas donde se podía invertir con proyectos de riego. Los primeros frutos empezaban a surgir con paquetes de inversión en riego, ganadería, café, papa, chocho, haba, etc.

A la fecha se ha logrado irrigar más de 3 mil hectáreas en la región, siendo una cifra histórica. Sin embargo se necesitan muchos más recursos y esfuerzo para atender todas las necesidades en las trece provincias. Para el próximo año se tiene 9 proyectos con un monto de inversión de 37 millones de soles listos para su ejecución y faltarían otros 57 millones de soles para ejecutar proyectos con perfil viable. Allí radica la importancia de la descentralización de los recursos económicos.

La ganadería es otra actividad que se ha debido promover con mayor énfasis. En el año 2011 surge la idea de un proyecto ambicioso que involucre los cinco componentes fundamentales de este sector: La genética, manejo de la alimentación, la asociatividad ganadera, prevención sanitaria y derivados lácteos. Después de una serie de trabas realizadas por el Ministerio de Economía y Finanzas, el equipo técnico del Gobierno Regional de Cajamarca logró la viabilidad de este proyecto que inicia su ejecución el próximo año.

“El proyecto (ganadero) es el más grande del país. Se iniciará con 13 millones de soles y se va a intervenir en las 13 provincias de la región y 90 distritos. Posteriormente se estará incorporando otras localidades que no se han tomado en cuenta”, manifiesta Abner Romero Vásquez, Gerente Regional de Desarrollo Económico.

Por otro lado, Cajamarca tiene diversas potencialidades para desarrollar cultivos de quinua, haba y chocho que permitan mejorar sus ingresos económicos de los productores y combatir la desnutrición



# GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Consolidación del Mar de Grau”

crónica infantil en nuestros niños. A través del proyecto “Mejoramiento de la Competitividad de la Cadena Productiva de Cultivos Andinos Quinoa, Tarwi y Haba” se han exportado 20 toneladas de quinua orgánica al extranjero. Con este proyecto se está interviniendo en Cajabamba, Cajamarca, San Marcos, Celendín, Hualgayoc, Cutervo, Chota y San Pablo.

El Gobierno Regional de Cajamarca ha logrado implementar la asociatividad y el cooperativismo, lo que para muchos era regresar a la época de la reforma agraria, se tuvo la plena confianza de que iba dar buenos frutos. “La cooperativa de Celendín dedicada a la producción de palta está exportando a Europa, Bambamarca con la producción de banano está vendiendo 8 toneladas mensual a una empresa exportadora de Piura. De igual modo se ha venido trabajando una cooperativa de jóvenes que han logrado vender más de 8 millones de soles de café”, señala Abner Romero Vásquez.

Este crecimiento de la actividad agrícola y ganadera se ha logrado gracias a una mayor inversión en este sector. Actualmente se destina 14 millones de soles al año y para el 2017 se va triplicar este monto, teniendo en cuenta los 37 millones de soles en proyectos de riego y 13 millones en el proyecto ganadero.

“El Nuevo Modelo de Desarrollo está en marcha. Nuestra perspectiva es ambiciosa porque queremos industrializar Cajamarca y para ello vamos a formar una unidad ejecutora que se dedique exclusivamente a elaborar proyectos de riego y agropecuarios. La clave está en proteger el recurso hídrico más importante; el agua”, sentenció Abner Romero.

**Se agradece su difusión**  
**Cajamarca, 15 de noviembre de 2016**

**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS**  
**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**